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Secretaría Municipal

ACTA N'005/2013
REUNION CONCEJO
MUNICIPAL DE LOTA O8IO2/2013
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TABLA DE MATERIAS

1.- Lectura de Acta
2.- Correspondencia
3.- Informaciones
4.- Varios

DESARROLLO DE LA TABLA

Se excusa la presencia del Sr. Alcalde quien
tuvo que asistir a reunión en Concepción y se excusa a don Mauricio Velásquez, quien por
razones personales no pudo asistir, lo que implica que preside la sesión el Concejal Sr.
A¡selmo Peña.-

A.- Sr. Vasili Carrillo presenta caso de persona a quien se les rebajó considerablemente el
sueldo. Muchos otros trabajadores se encuentran en la misma situación.-

Aquí no se está respetando la dignidad de la
gente por cuanto se enteran solo al momento de recibir el pago de sus remuneraciones, sin
mediar un aviso previo.-

Al parecer este será un estilo que va a regir en
el actual gobiemo comunal, de hacer las cosas en la forma como no corresponde.-

En lo personal, de haberse enterado de esta

situación, no habría aprobado la modificación presupuestaria de los PMU, ya que allí se

contemplaban los sueldos tal como estaban y no con la rebaja.-
Hizo las consultas en Contraloría y hará una

presentación al Alcalde pidiendo el listado de personas a quienes se les rebajó el sueldo y el
listado de funcionarios nuevos, y quienes quedan con sueldos mejorados.-

Sr. Ceballos indica que en el gobiemo comunal
anterio¡ sucedía lo mismo ya que él trabajó en proyectos y al momento de ir a pagarse se

dio cuenta de que de $ 500.000 le rebajaron el sueldo a $ 200.000, sin mediar explicación
alguna.-

Considera que estas medidas deberían ser

informadas con antelación a las personas a quienes vaya a afecfar la medida.-
Si lo denunciado por el Sr. Canillo, está

sucediendo, lo lamenta muchísimo, del mismo modo en que lo lamentó con anterioridad.-
Sra. Concha quiere saber cuántas personas se

encuentran en esta situación y a cuanto se está rebajando el salario y los motivos de la
rebaj a. -

En lo personal ella ha sabido de maltrato a

funcionarios, incluso tiene reclamos en contra del Administrador Municipal, quien ha

manifestado que si no les gusta alguna medida que se está adoptando, se pueden ir.
Ella piensa que la labor de ellos como

concejales es fiscalizar y deben hacerlo.-
Sr. Villa dice que nunca va a compartir el

maltrato de los trabajadores, cualquiera sea el periodo en que este se produce.
En el rol ñscalizador que a ellos compete, se

suma a solicitar la información mencionada y que ellos puedan analizar en la reunión que a
fin de mes tensan.-
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Sr. Administrador Municipal dice que la idea
es uniformar a los trabajadores ya que fambién existen numerosos reclamos de otros
trabajadores que piden igualar las condiciones laborales, en especial lo0 relativo a las
remuneraciones.

Sobre el reclamo en contra de su persona,
aclara que sólo se limitó a llamar la atención a un funcionario que se negaba a utilizar su
credencial.-

Sr. Canillo quiere tener los antecedentes a la
vista como para saber si se justifica o no la medida adoptada.-

A las personas se les ha dicho que esta medida
obedece a órdenes recibidas desde la Subdere.

No comparte la forma de proceder.
Esto es lo mismo que ocurrió en Salud con la

Sra. Claudia Vásquez y en educación con la Sra. Grisnery Sepúlveda, a quienes
aprovech¿lndose de sus vacaciones se las desalojó de sus dependencias, encontrando en
bolsas sus pertenencias.-

Quiere aclarar que esto no constituye un ataque
al Sr. Alcalde, sino que tiende a mejorar la imagen del mismo.-

Sr. Ceballos está de acuerdo en lo expuesto por
el Sr. Canillo y así como hoy se plantea, debería haberse reclamado con la misma fuerza en
el periodo anterior y ello no ocurrió.-

Sra. Concha dice que todas las semanas hay
reclamos.-

Sr. Peña consulta que va a hacer el Concejo
sobre este tema.

Sra. Concha dice que estas personas tienen
contrato por r¡n mes y luego se les ha¡á uno por 3 meses, razón por la cual esto hay que
dejarlo resuelto en el presente mes.

Sr. Peña dice conocer el caso de la Srta.
Andrea que trabajó como Secretaria del Ex Alcalde y el c¿rso del Sr. Cristian Matus.

A la primera la envian a educación, luego al
Camping, a la playa y hoy le rebajan el sueldo al mínimo.-

El Sr. Matus tiene un bebé recién nacido, que
por razones de salud, le genera gastos especiales y exüas y hoy se le rebaja el sueldo.-

los sueldos.

como para determinar que van a hacer.-

Lamenta que por motivos políticos se rebajen

Piensa que sería bueno esperar la información

Sra. Concha dice que sería bueno saber los
criterios de por qué una secretaria gana un sueldo y otra secretaria gana un sueldo
diferente.-

Sra. Susana Cistemas que es dirigente de la
Unión Comunal de Organizaciones Vecinales plantea que está sufriendo el mismo cÍlso y al
momento de pagarse se dio cuenta de la rebaja del sueldo.-

Sr. Justo Espinoza indica que hay una
persecución de los dirigentes de las JJVV que pertenecen a la Unión Comunal que ellos
dirigen.-

Sr. Ceballos piensa que este es un tema más de
fondo, dado que en los programas hay gente con pensiones altas, familias enteras
contratadas, como es el caso de la familia de don Víctor Orias, caso de la Sra. de lviín Roc4
etc.

S¡a. Concha aprovecha de reiterar petición de
si la Sra. de Iván Roca está o no contratada a través de los programas, lo que de ser cierto le
parece por decir lo menos, como impresentable.-

Sr. Villa dice que ellos tienen las herramientas
para dar un vuelco a estos programas de emergencia. Aquí siempre hay perjudicados
después de las elecciones ya que las autoridades electas tienen compromisos de campaña.-
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Por ello invita a los concejales a revisar los

casos y revertir los programas d¿índole un carácter social, ya que son muchas las personas

en la comuna con necesidades.-
Una de las personas afectadas y presente en la

sala, señala que el esperar el informe para la reunión de fin de mes, implica que en el mes

de febrero recibir¿in el mismo sueldo recibido en enero ya que los procesos se cierran los

días 24 de cada mes.-
Sra. Concha dice que deben existir criterios

únicos.-

B.- Sr. Aniagada de los Pabellones de Lota Alto, plantea en el Concejo que por las

reparaciones que se tienen que efectuar en sus casas, ellos están obligados a arrendar en

otro lugar. Sin embargo no cuentan con los medios económicos al efecto.-
Sr. Villa dice que le propuso que ellos como

concejales podian gestionar los recutsos ante Serviu.
El subsidio que llega por vivienda es de 20

millones y quizás podía liberarse cierto monto como para solventar los arriendos'-
Se acuerda coordinar una reunión del Concejo

con el Serviu.
Sr. Canillo tiene entendido de que en Coronel

estos beneficios alcanzaron a gente de los departamentos de Camilo Olavarría.
Los dirigentes deberían determinar el listado de

las personas que se encuentran en la situación planteada.
Sr. Peña queda de gestionar las reuniones a

nivel de gobiemo para buscar una solución a estas personas'-

1.- En orden a que la reunión anterior solo fue el día martes, Secretario Municipal se excusa

por no tener confeccionada la respectiva acta, con lo que se deja pendiente su lectura.-

2.-
2.1.- Se da lectura a Ord. No 36 de DAF de 0810212013, que requiere el acuerdo del

Concejo para efectuar modificación presupuestaria por la suma de M$ 6.000' para efectuar

cambio de ítem del programa del adulto mayor.-
Esta petición consta en Ord. 41 de la Jefe de

Dideco y por falta de información el Concejo requirió de mayores antecedentes'-
Enc. del Programa de Adulto Mayor, junto con

presentarse al concejo explica el por qué del cambio de ítem de servicio de banquetería a la

compra de alimentos.-
En diciembre del año pasado no se hizo el

paseo y de los fondos destinados al paseo de este año se van a destinar a hacer un paseo

ahora en el vera¡o y otro a fin de año.-
Sr. Ceballos aclara que ellos como concejales

jamás rechazaron este cambio de ítem, sinO que querían mayores antecedentes como para

tener claridad de lo que estaban aprobando.-
Sr. Villa dice que antes se compraba a granel y

no resultaba bien. Además como encontraban indignas algunas situaciones que se

presentaban, se conversó de mejorar las condiciones y otorgar una mejor atención a los

udultor fnuyot.r. La idea es que fueran atendidos a través de un servicio de banquetería.

Como esto ya se había conversado con los

dirigentes, antes de aprobar le gustaría conocer la opinión de los adultos mayores.

La Encargada del evento dice que este cambio

de ítem también implicará que los adultos mayores serán atendidos y al efecto se contará

con cocineros, manipuladores de alimentos y personal suficiente y necesario como para

brindar la mejor de las atenciones.
La idea es que los adultos mayores se recreen y

solo disfruten.-
Sra. Concha le preocupa que habiendo tantos

problemas en la comuna con los adultos mayores, especialmente en materias de salud,

áiscutir sobre dar comida o un asado a los adultos mayores y gastar en ello 6 millones de

pesos, no le parece.
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Estima que debería revisarse y darse una
orientación al programa y en definitiva hacerse algo más colectivo.-

Sr. Ceballos piensa que esta actividad es m¿ís

de esparcimiento.
Sr. Peña tiene dudas de si se alcanzará a subir

al portal la propuesta como para licitar antes de la fecha fijada para el paseo.

Se le informa que la actividad está programada
para fines de febrero.-

Sr. Peña indica que viendo experiencias
anteriores, demuestran que por mal clima no van muchos adultos mayores y lo que sobra se

va a los hogares de personas a quienes no estaban destinados esos alimentos. Debería
preverse este tipo de situaciones.

Sr. Administrador Municipal dice que se

frjarán3,4 o 5 puntos donde se entregar¿in los almuerzos para que todos sean atendidos en
un mismo momento.

Sr. Carrillo dice que es importante dar lugar de
esparcimiento a las personas mayores y con una atención digna.

Pero refiriéndose a este punto quiere dejar
expresa constancia en el acta de que lo que no va a aceptar nunca más, que lo presionen de
aprobar o no bajo la amenaza o condición de que ello dependerá la aprobación para
participar en un curso de capacitación.-

En el Concejo anterior los concejales
aprobaron participar en cursos. A su vez no aprobaron este cambio de ítem solicitando
mayor información y se les informó que hasta la fecha no ha salido la autorización
alcaldicia pam el curso, lo que estaría supeditado a si aprueban o no la modificación
presupuestaria que se está analizando en este momento.-

El comparte el paseo de los adultos mayores, y
hoy va a aprobar la modificación presupuestaria respectiva por estar de acuerdo con la
actividad pero no para obtener la aprobación para paficipar en un curso determinado.

Para la Semana Lotina y hasta el día de hoy, el
concejo estaba por aprobar mayores recr¡rsos, pensando en mejorar la parrilla.

del Alcalde sea ooco exitosa.
Quiere aclarar que él no está por que la gestión

El aprueba la modificación por la información
enuegaoa pero no por preslones.-

Sr. Villa les pide les hagan llegar el detalle de
lo que van a comprar y las actividades a desarrollar.-

Se lleva a votación la presente modificación, la
que se aprueba por la unanimidad de los concejales presentes.-

2.2.- Se da lectura a Ord,.47 de 07 /02/2013 de Jefe de Secplan a través del cual solicita se
requiera el acuerdo del Concejo para adquirir el comprómiso de asumir los costos de
operación y mantención del proyecto denominado "ADQUISICIÓN AMBULANCIA y
TRES SILLONES DENTALES CONSULTORIO DOCTOR JUAN CARTES ARIAS.
LOTA", por la suma anual de S 12.822.128 respecto de la ambulancia y $ 3.000.000 la
mantención de los sillones dentales.-

Lo anterior será postulado a financiamiento del
Gobiemo Regional del Bío Bío.-

2.3.- Se da lectura a Ord. N" 02 de 05/0212013 de Jefe de Inspección y Fiscalización por el
cual señala que no existiría inconveniente para que se acceda al traspaso de puesto de
propiedad de Clementina Hermosilla H. a la Srta. Priscilla Bemales Navano.-

En mérito del informe concejo lo aprueba por
la unanimidad de sus concejales presentes.-

2.4.-Se da lectura a carta ingresada el 3 de enero bajo el folio 74, perteneciente a la Sra.
Irene Silva Morales, quien solicita se le autorice renovación de permiso para vender
palomitas de maiz y arriendo de autitos en la Plaza de Armas.-



Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes, pero siguiendo el criterio de reuniones anteriores, solo hasta el 31 de

marzo del año en curso y previa cancelación de los derechos correspondientes.-

2.5.- Sobre solicitud de Sra. Pamela Valdés Mora quien pide permiso para trabajar en

Colcura en la venta de helados y jugos, Concejo lo rechaza por unanimidad de sus

concej ales presentes.-

2.6.- Se da lectura a solicitud de fecha 6 de febrero que rola bajo el folio 1278 de Sr.

Osvaldo Pereira Ortiz, quien pide autorización para trabajar en Paseo Peatonal en la venta

de sus artículos de cuero y alambre que él elabora, pero solo hasta el 31 de marzo, y previa

cancelación de los derechos que correspondan.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concej ales presentes.-

2.7.- Se da lectura a Ord. 32 de DAF de fecha 05102/2013, a través del cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo, para efectuar modificación presupuestaria por la suma de

M$ 50.728 para cancelación de contribuciones y seguros de inmuebles facilitados por la
CORFO.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales prcsentes, dado que este acuerdo viene desde hace mucho tiempo y solo bastaba

la presentación de la modificación presupuestaria.-

2.8.- Presidente de los Huasos Montados de Colcura dice que con motivo de la actividad

que ellos todos los años programan como es la Trilla a Yegua Suelta y las carreras a la
chilena, enviaron una carta al Municipio solicitando la colaboración en premios y otros.-

Sr. Canillo indica que siempre esta actividad

estaba enmarcada dent¡o de lo que era el mes del arte y la cultura o sema¡a lotina.
Sr. Administrador Municipal queda de ver este

tema y coordinarlo directamente con ellos, para lo cual verá si hay recursos al efecto.-
Presidenle de los Huasos aprovecha la

oportunidad para agradecer que el Concejo anterior después de 3 años les otorgó una

subvención y recién con fecha de hoy pudo cobrar el cheque del proyecto.-
Concejo acuerda que después del 26 de febrero

coordinar¿in con el Jefe de Secplan una visita a terreno a Colcura.-

2.9.- Concejo por unanimidad de sus concejales presentes y dada la existencia de

inconvenientes para asistir a la última reunión fdada para el día 26 de febrero de parte de

algunos concejales, adoptan el acuerdo de cambiar dicha reunión para el día 28 de febrero -

3.- No hay.-

4.- Varios:
4.1.- Sr. Juan Villa:
a.- Expresa malestar en relación a la Semana Lotina ya que le enviaron solo una invitación
para el sector VIP. Le parece una falta de respeto, cuando fueron ellos quienes aprobaron

las actividades y los recursos para el evento.
Solicita que este tipo de cosas se corrijan en el

futuro.-
b.- Solicita que a través de proyectos PMU se mejore el sector de la línea férrea, a la altura
de Fundición;
c.- Solicita se elabore proyecto de la Casa del Emprendimiento en la Ex Posta 4 del sector

Feria de Lota;
d.- Respecto de los trabajadores PMU en el Cementerio, requieren de bloqueadores, ropa de

trabajo, elementos de trabajo y de seguridad;
e.- Solicita proyecto de recuperación del sector Piques l, 2 y Alberto, ya que hoy estuvo en

la mañana y pudo constatar como el patrimonio se está deteriorando y perdiendo (17 años

abandonado) ;

f.- Informa sobre Unión Comunal de Organizaciones Vecinales de Lota. Hoy se van a
reunir con Jefe de Personal del DAEM y el abogado.-
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4.2.- Sr. Vasili Carrillo:
a.- Sobre el tema de la semana lotina apoya la queja del Sr. Villa. Es una falta de respeto

por cuanto tienen el mismo derecho que el Alcalde;
b.- Solicita se informe al Concejo, bajo qué criterio se autorizó el uso de la Casa de la
Cultura, que era un espacio destinado a los ensayos del ballet infanto juvenil. Se les quitó el

espacio e instalaron un ring de boxeo.-
De ser efectivo ello, que se revierta ya que en

ese lugar ensayan otros grupos de la comuna.-

4.3.- Sr. Luis Ceballos:
a.- Se suma a la queja sobre la falta de respeto al haber recibido una sola invitación para la

semana lotina.
Si en lo personal ha visto el show, ha asistido

Cree que ellos tienen el derecho de incorporar a

Fse

ARJONA ALLESTEROS

b.- Solicita se retiren escombros y pastizales que se dejaron cuando fueron a destapar el

alcantarillado en la Pob. España, Calero Sur, Goyenechea;

c.- Solicita cambio de iluminación en la Pob. España;

d.- Solicita retirar pastizales en la bajada de Fundición;
e.- La Sra. que tiene un kiosco a las afueras del parque de Lota se está expandiendo con su

local e impidiendo con ello el funcionamiento de otros comerciantes autorizados. Pide

fiscaiizar.-
f.- Reclama por Sr. Inoccentti, que está autorizado a trabajar en la Plaza de Armas, con

autitos. Se basa su reclamo en el hecho de tener menores de edad trabajando a quienes no

trata de la mejor de las formas
Se le explica que el Municipio no puede

intervenir y los trabajadores si est¿in descontentos, tendrán que reclamar ante la Inspección

del Trabajo o la OPD por la minoria de edad;

4.4.- Sra. Tamara Concha:

"- 
R"it.." ittf".r".""ión sobre contratos y despidos en educación y salud. Hace hincapié en

que la información que ellos solicitan les llegue en forma oportuna.

b.- Quiere saber qué sucede con las subvenciones;

c.- Iieitera a los ioncejales acuerden visita al Parque, Mina y demás lugares que forman

parte del circuito turístico. Supuestamente habrá despido de gente ya que a fin de mes hay

contratos que vencen;
d.- Solicitá hacer una sesión extraordinaria para ver el tema de Fuerte viejo. Al parecer no

se cumplió el convenio y estarían subiendo el precio de venta de los terrenos;

e.- Reiiera una vez más se adopten las medidas con el busto de la Plaza de Armas que

amenaza peligro;
f.- Le llegó .."lulno de funcionario pro-empleo quien no recibió sueldo en el mes de enero.

Hace entrega de contrato de Sra. carolina Muñoz Toledo.-

Con ello se puso ténnino a la reunión, la que

contó con la asistencia de los concejales Tamara Concha, Anselmo Peña, Juan Villa, Vasili

canillo y Luis ceballos.- Ausente concejal Mauricio velásquez. No estuvo presente

Alcalde titular por reuniones programadas y en su reemplazo estuvo el Sr. Administrador

Municipal. Secretario Municipal titular.-

LOTA FEBRERO DE 2013.-
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ACTA N" 00s-2013

1.- Se aprueba modificación presupuestaria de M$ 6.000, cambio ítem programa adulto

mayor,-
2.- Se aprueba asumir costos operación y mantención proyecto ADQUISIgION

AMBULÁNCIA Y TRES SILLONES DENTALES CONSULTORIO DOCTOR JUAN

CARTES ARIAS, LOTA;
3.- S" uutori"u ttaspaso de puesto de clementina Hermosilla a Srta' P¡iscilla Bemales

Navarro.-
4.- Se otorga permiso a Sra. Irene Silva en Plaza de Armas para venta de palomitas y

autitos de arriendo;
5'-SeautorizaaSr'osvaldoPereiraortiz,paratrabajarenPaseoPeatonalenlaventade
sus artículos de cuero Y alambre;

;:- - il aprueba módificación presupuestaria por. MS 50'728 para cancelación de

contribuciones y seguros de inmuebles facilitados por la CORFO'-

;:- ó""*j; u"*rdi hacer la última reunión del més de febrero el día 28 de febrero a las 10

horas.-

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&


